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第三屆桃園市青年諮詢委員會 109 年 10 月定期大會 

會議紀錄 
 

壹、 時間：109 年 10 月 20 日(四)14 時至 17 時。 

貳、 地點：虎頭山創新園區 C 棟會議室(桃園市桃園區成功路三段 1 號)。 

參、 主席：顏副召集人蔚慈                         記錄：梅詠涵  

肆、 出席人員：詳簽到表(附件)。 

伍、 主席致詞：虎頭山創新園區與桃園還有台灣整個升級產業發展有著密

切的關聯，希望藉由這次機會讓各位了解，未來可以帶動的不只是企

業的升級還有新創的發展。相信經過剛才的導覽和園區的介紹，大家

有非常多的問題想詢問，有請亞洲矽谷計畫專案辦公室曾友嶸主任與

大家交流。 

陸、 專題簡報：略 

柒、 討論交流重點： 

李庭儀委員： 

非常榮幸讓我們來到虎頭山創新園區參觀以及自駕車的體驗，想了解

未來會讓自駕車實際運用在路上嗎？或是在特別時段開放自駕車？ 

亞洲矽谷計畫專案辦公室-曾友嶸主任： 

這是非常好的問題，我們自駕車最終目標一定是要行駛在路上實際應

用的，現在正在準備中的計畫就是由機場捷運站 A17 站的外圍到大

園國際高中，繞一整圈做載客的服務。那因為園區相對安全，相較之

下到外面的一定要讓自駕車先學習附近的地形及突發狀況的發生；這

邊另外提到法規上的限制，要上路的話一定要先拿到試車牌後，實施

為期三個月的測試，還需要得到公路總局的安全認可，確定安全可靠

度夠高後才可以載客。另一個即將要載客的地點會是「台北市信義路

計畫」，這個計畫是另外由台灣自駕遊的同仁處理。 

呂羽琹委員： 

有提到園區會開放讓民眾來休閒活動及體驗，那這方面有甚麼行動了



2 

嗎？像參訪中有提到 5G 及自駕車，這對民眾來說很新鮮、應用層面

也很廣，想了解這部分的行動情況。 

亞洲矽谷計畫專案辦公室-曾友嶸主任： 

我們會在園區規劃一棟建築，把園區所有的展覽在那棟建築辦理，民

眾就可以進到這棟展覽空間裡，做一次性的體驗，預計 110 年度中

會完成；另外補充一點，民眾如果是假日進園體驗，也可以進入展覽

空間，旁邊也會開放很大的公園綠地，歡迎大家來踏青。 

曾鈺婷委員： 

有沒有預計與環保署合作呢？因為環保署有計畫做「低碳導覽計畫」，

更覺得自駕車很適合在澎湖、金門、馬祖等離島，實施點對點的串接。 

亞洲矽谷計畫專案辦公室-曾友嶸主任： 

我們比較少和環保署合作，因為環保署對交通這塊預算的相對沒那麼

高，而單位和單位間會區分出誰做甚麼區塊，如果是以委員提的低碳

概念的話，其實花蓮縣政府已經有很大的興趣，去規劃點對點的接駁。

舉例來說，花蓮到太魯閣它就是一條線，很適合自駕車去行駛，目前

也有和我們的自駕車廠商在做接洽到花蓮實踐；其實桃園也很適合做

低碳的概念，像是石門水庫也可以管制盡量不讓汽油車進入，市府這

邊也持續在努力規劃中。 

李柏儒委員： 

我是讀桃園銘傳大學龜山校區，大二的時候是住這附近。感覺目前園

區的受眾是以企業為主，後面有考慮開放給民眾嗎？另外我剛騎

GOSHARE 來發生了一點小插曲，桃園也算是推廣 GOSHARE 的前

幾個城市，結果這附近卻不能停車，他們的點子圍欄沒有框到這邊。

然後一路走過來時，發現園區的建築物和旁邊的溪流景致很不錯，覺

得可以利用這塊去做行銷推廣，打造成特色公園等概念，讓更多市民

知道這個地方。 
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亞洲矽谷計畫專案辦公室-曾友嶸主任： 

因為園區目前尚未整頓完畢，所以還未開放讓民眾自由進入，預計

110 年中會規劃完成，像是一座「交通公園」的概念，然後我們會把

車子停在外面的車庫讓民眾自由參觀，旁邊的小建築物之後會打造成

咖啡廳，那這是都發局的構想，他們認為這附近少了讓人民坐下來好

好享受的地方，再搭配我們的綠地可以好好休憩一下。 

黃裕和委員： 

剛有提到說之後會開放民眾入園參觀，那會不會在試驗自駕車的過程

中，難免會有沒有注意到的民眾造成危險，有沒有甚麼防護措施呢？ 

亞洲矽谷計畫專案辦公室-曾友嶸主任： 

我們之後會加強園區內的保全以及單一出入口的管制，在自駕車需要

做測試的時候，盡量選擇離峰時段，也會做入園管制或是請義交來協

助指揮人員出入。 

李柏儒委員： 

我覺得也可以結合附近的守望相助隊或里活動宣傳，使消息流通更快

速，讓附近的居民更容易取得資訊。 

張謙暉委員： 

想了解之後會規劃一個教育的場地給學生做教育或實踐的需求嗎？

這樣可以提供有需求的專家來這做 5G 的相關研究和測試，也可以集

結很多 5G 的人才。 

亞洲矽谷計畫專案辦公室-曾友嶸主任： 

我剛提到的建築物裡，會有 6 間辦公室和一間大的會議室，如果以這

需求主要是學生單純要來做測試的話，可以考慮說有甚麼方法來支持

學生到園區裡短期租借空間，這個我們之前也都有想到，我相信有些

學校還沒有提供到 5G 之前，這裡是可以提供場域合作、協助的。 

顏副召集人蔚慈： 

如果大家之後還有不錯的點子，可以再提供給我們，我們會再轉給亞
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洲矽谷辦公室做為參考。其實從中央政府到桃園市政府，我們在做「亞

洲矽谷計畫」除了產業轉型，同時我們也希望有更多的新創夥伴的加

入，「亞洲矽谷計畫」最重要的核心精神就是鼓勵創新，也就呼應到

「矽谷」為甚麼稱為新創的中心，鼓勵大家勇於挑戰和創新，我們也

期待透過中央和地方政府的計畫，可以成為亞洲地區創新的重鎮。但

除了在產業鏈和新創界的發展，也期待更多公司體系的擴大，讓大家

的生活可以有更不一樣的遠見。今天看到「亞洲矽谷計畫」部分後，

大家對生活有沒有開始產生新的期待，我們應該要比上一代有更廣的

見解，這也是為甚麼我們要安排「亞洲矽谷計畫」和「虎頭山創新基

地」導覽的起因。 

捌、散會：17 時。 
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